

Quelle utilité d'Inf'OGM pour un acteur collectif citoyen ?

Par Franciska Soler, Collectif des Faucheurs Volontaires du Loiret et Loiret sans OGM ni pesticides

Publié le 11/07/2019



Militer sur le terrain, c'est souvent s'informer en amont pour mieux informer le grand public en aval. Témoignage d'une Faucheuse volontaire.

Suite à la première action dans le Loiret des faucheurs volontaires, en 2004, le mouvement local d'opposition aux OGM a vu le jour. Depuis, dans ce département mais aussi plus largement en

région Centre - Val de Loire, les militants faucheurs et non faucheurs emploient une panoplie aussi large que possible d'actions impliquant la désobéissance civile non-violente ou non, alliant parfois l'humour et la dérision au sérieux du sujet afin d'interpeller les pouvoirs publics, les institutions, les élus ou nos concitoyens sur les OGM et leurs conséquences négatives sur de nombreux aspects de notre vie.

Un besoin fondamental d'être informé pour informer

En parallèle, pour avancer nos arguments et expliquer nos moyens d'action, il nous a semblé aussi important, d'organiser des conférences-débats (mais aussi des débats contradictoires), et des témoignages d'acteurs directs : paysans, scientifiques, médecins, consommateurs...

Nos campagnes et actions de natures diverses sont la plupart du temps accompagnées de documents adaptés au contexte, expliquant les raisons de la contestation, donnant des informations sur le sujet des OGM.

La construction d'un argumentaire exige des recherches et connaissances étendues touchant à des domaines variés car l'utilisation des OGM a non seulement des impacts sur de nombreux aspects liés directement à l'agriculture - semences, apiculture, pesticides, techniques culturales... - mais aussi dans des domaines qui nous concernent tous : environnement, biodiversité, santé, économie...

Sans oublier que les raisons qui amènent à ne pas vouloir d'OGM dans les champs et les assiettes concernent aussi les enjeux importants que la manipulation et la transformation artificielle du vivant impliquent plus ou moins directement sur nos vies, notre société et leur devenir.

Ces outils écrits nécessitent un travail plus ou moins conséquent en fonction de leur nature. En effet, à titre d'exemple, élaborer une brochure thématique demande un investissement beaucoup plus long que de rédiger un tract d'appel à une action ou d'information.

De plus, depuis près de 20 ans, face à la défiance du public à l'égard des OGM et son opposition à en manger, les entreprises n'ont eu de cesse de développer ou tenter de développer leurs cultures dans différents pays, d'utiliser toutes sortes de stratagèmes pour arriver à leurs fins, de renforcer leur lobbying auprès des instances décisionnaires pour que les applications industrielles du génie génétique soient commercialisées à tout prix.

Ce qui veut dire que les connaissances doivent être en permanence actualisées, sur les plans réglementaire et juridique bien sûr et sur le plan scientifique car les recherches avancent vite avec des résultats de plus en plus inquiétants sur le vivant.

Inf'OGM accompagne l'acteur de terrain

Pour motiver nos actions, « *pour gagner des batailles* » on ne peut faire l'économie de l'information et même avec toute la bonne volonté du monde et beaucoup de détermination, nous, militants de terrain, ne pouvons créer une littérature exhaustive traitant de toutes les thématiques et actualités liées aux OGM.

C'est pourquoi les publications d'Inf'OGM sont d'une utilité majeure. D'abord pour pouvoir être distribuées au public et pour n'en citer que deux d'entre elles : *Des OGM dans mon assiette ? Comprendre l'étiquetage des aliments*, et *Des OGM au secours du climat : une fausse solution*.

Non seulement ces documents clairs et pédagogiques peuvent être obtenus en version papier mais aussi parfois en version pdf sur le site Internet d'Inf'OGM, ce qui élargit considérablement la possibilité de diffusion.

Par ailleurs Inf'OGM ne fournit pas uniquement de la documentation. Tout un chacun peut trouver aussi réponses à des questions plus spécifiques sur le site Internet et consulter les actualités qui y sont publiées.

Nous utilisons aussi le site soit pour répondre à des questions qui nous sont posées soit pour compléter notre propre savoir.

Quant au journal bimestriel d'Inf'OGM il permet également d'actualiser ses connaissances. Derrière la connaissance, se trouvent les êtres humains et l'équipe salariée est également disponible pour répondre à nos demandes.

Inf'OGM est l'acteur incontournable dans le domaine de l'information sur les OGM. Même si un certain nombre d'ONG traitent du sujet des OGM, elles ne fournissent pas autant de ressources. Son rôle d'acteur d'information vient indubitablement compléter et accompagner celui de l'acteur de terrain.

Adresse de cet article : https://infogm.org/article_journal/quelle-utilite-dinfogm-pour-un-acteur-collectif-citoyen/